



Universidad Del Sureste
Licenciatura en medicina humana
Campus Comitán



ENSAYO DE ANALISIS DE LA TOMA DE DECISIONES CLINICAS

MATERIA: ANALISIS EN LA DECISION DE LA CLINICA

PASIÓN POR EDUCAR

DOCENTE: Dra. CITLALI BERENICE FERNANDEZ

8° A

ALUMNO: CARLOS OMAR JACOB VELÁZQUEZ

Comitán de Domínguez Chiapas 01 de marzo del 2025

INTRODUCCION

Las decisiones clínicas son un pilar fundamental en la práctica médica y en el cuidado de la salud, ya que implican la selección de estrategias diagnósticas, terapéuticas y preventivas basadas en la mejor evidencia científica disponible, la experiencia del profesional de la salud y las características individuales de cada paciente. Estas decisiones pueden ser complejas, ya que deben considerar múltiples factores. Como la historia clínica, laboratorios y recursos disponibles que se encuentran.

El proceso de la toma de decisiones clínicas conlleva un enfoque dinámico y sistemático, en el cual se ve involucrado la evaluación de riesgos, beneficios la incertidumbre a cada caso y la integración de herramientas como guías clínicas, auxiliares diagnósticos como estudios de imagen (USG, radiografías, RMN).

Las decisiones clínicas no solo influyen en la calidad de la atención médica, sino también en la eficiencia del sistema de salud y en la seguridad del paciente.

¿QUE SON LAS DECISIONES CLINICAS?

Las decisiones clínicas representan un componente esencial en la práctica de la medicina y otras disciplinas de la salud. Son el proceso mediante el cual los profesionales de la salud determinan la mejor acción a seguir en el diagnóstico, tratamiento y manejo de los pacientes. Estas decisiones no solo afectan la atención inmediata del paciente, sino también su pronóstico y calidad de vida.

La toma de decisiones clínicas es el proceso que emplean los profesionales sanitarios y que incide en sus pacientes. Es un concepto diverso y amplio el cual engloba desde diagnóstico hasta el tratamiento incluyendo aspectos los cuales influyen y determinan la actividad social.

Las decisiones clínicas se basan en la integración de diversos factores entre ellos se encuentran: evidencia científica la cual es una metodología que busca respaldar las decisiones clínicas con datos obtenidos de estudios científicos rigurosos. La experiencia del profesional: es fundamental, la experiencia y el criterio del profesional de la salud con la interpretación de los datos y aplicación del tratamiento.

AYUDA EN LA TOMA DE DECISIONES CLÍNICAS

La toma de decisiones clínicas es un proceso fundamental en la práctica médica y de la salud. Consiste en la selección de estrategias diagnósticas y terapéuticas para brindar la mejor atención a los pacientes. Dado que estas decisiones impactan directamente en la calidad de vida y el pronóstico de los pacientes, contar con herramientas y estrategias que faciliten este proceso es esencial.

A nivel individual, los cuidadores y pacientes deben de ser participes y proactivos en la toma de decisiones en la toma de decisiones sobre su

salud junto a los profesionales de salud. En la actualidad, existe un acuerdo que tiende a los nuevos modelos de participación en el ámbito individual a dirigirse hacia la toma de decisiones. Encontrando herramientas que apoyan la toma de decisiones como guías de práctica clínica las cuales proporcionan recomendaciones para el manejo de diversas patologías.

SISTEMAS DE APOYO A LA TOMA DE DECISIONES CLÍNICAS

Los Sistemas de Apoyo a la Toma de Decisiones Clínicas, herramientas tecnológicas diseñadas para asistir a los profesionales de la salud en la toma de decisiones basadas en datos científicos, algoritmos y modelos predictivos. Estos sistemas han revolucionado la medicina al optimizar la precisión diagnóstica, reducir errores médicos y mejorar la calidad de la atención al paciente.

Para que esto se lleve de forma certera, los sistemas de apoyo a la toma de decisiones clínicas deberán contar con: información correcta, personas correctas, formato adecuado, canales como aplicaciones móviles, momento refiriéndose a información en el momento adecuado.

MODELOS EN LA TOMA DE DECISIONES

En la toma de decisiones elegimos la mejor opción entre la variedad que contamos para elegir, esto implica que se debió realizar una investigación en la cual analizamos beneficios de las variantes con las que se cuenta.

DIFICULTAD EN LA TOMA DE DECISIONES

La toma de decisiones enfrenta diversos desafíos entre ellos encontramos la incertidumbre en la cual los diagnósticos pueden ser no claros, y los tratamientos pueden contar con diferentes variables. Podemos contar con múltiples variantes para elección y eso implicara una complicación para la elección entre la toma de decisiones. Una mala elección conlleva a presentar consecuencias graves.

HERRAMIENTAS PARA LA TOMA DE DECISIONES CLÍNICAS

Las herramientas son útiles para conocimientos de ciertas patologías, en diversas ocasiones pueden ser una solución acerca de la percepción que se tiene de los pacientes sobre la patología que presentan. Aunque el uso de las herramientas podría estar limitado, esto debido a la disponibilidad de estas.

Conclusión

Las decisiones clínicas son un proceso complejo que implica la combinación de ciencia, experiencia y juicio ético. Su correcta aplicación permite mejorar la calidad de la atención médica y garantizar un mejor pronóstico para los pacientes. La ayuda en este proceso mediante herramientas como inteligencia artificial y guías clínicas ha demostrado ser fundamental para mejorar la precisión diagnóstica y la eficacia de los tratamientos.

En un mundo donde la medicina está en constante evolución, es fundamental que los profesionales de la salud sigan capacitándose y adaptándose a nuevas evidencias y tecnologías para tomar decisiones más precisas y efectivas.